

ECONOMÍA Competencia prevé un alza de precios de taxi y VTC P42

BCE Draghi alerta de crecientes riesgos para Europa este año P41

TENIS Un Nadal más agresivo, en la final de Australia P39

Maduro resiste en el poder por el apoyo de los militares

Guaidó intenta mantener unida a la oposición y propiciar una transición

ALFONSO MOLEIRO, Caracas
Sometido a gran presión externa e interna, Nicolás Maduro se atrincheraba ayer en el poder efectivo de Venezuela gracias al apoyo de la cúpula militar. Las Fuerzas Armadas se alinearon con el régimen chavista después de que el líder opositor Juan Guaidó, presidente de la Asamblea Nacional, se proclamara presidente interino del país. Entre

Sánchez promueve que la UE reconozca al líder opositor

CARLOS E. CUÉ, ENVIADO ESPECIAL, Davos
El presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, llamó ayer a Juan Guaidó desde la cumbre de Davos y destacó su "coraje", en un gesto claro de respaldo. Sánchez inició el camino hacia el reconocimiento de su presidencia interina, pero siempre que llegue desde una posición común de la Unión Europea. PÁGINA 6

los partidarios de Maduro, sin embargo, cunde el desánimo mientras sus rivales se hacen fuertes en las calles. Y una iniciativa de México y Uruguay aspira a abrir un diálogo entre el Gobierno y la mayoría parlamentaria. El paso dado por Guaidó abre una nueva etapa para la oposición, que salió de su letargo sostenida en el malestar ciudadano. PÁGINAS 2 A 9

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

Bruselas denuncia a España por el robo de agua en Doñana

La Comisión Europea advierte del riesgo de degradación del parque

M. PLANELLES / LL. PELLICER
Madrid / Bruselas

La Comisión Europea anunció ayer una denuncia contra España ante el Tribunal de la UE por no proteger el acuífero de Doñana, una de las reservas naturales más importantes del continente y Patrimonio de la Humanidad. Cientos de pozos ilegales captan agua para la agricultura y la Comisión lleva años advirtiendo contra ello. Bruselas cree que las medidas tomadas no evitarán la degradación de Doñana. PÁGINA 24

La sanidad pública española tiene un déficit de 4.000 médicos

EMILIO DE BENITO, Madrid
La sanidad pública española está obligada a replantear aspectos básicos del sistema. Con un déficit de 4.000 médicos especialistas y una parte importante de la plantilla al borde de la jubilación —el 20,5% de los 138.797 facultativos tiene 60 años o más—, tendrá que repensar cuestiones clave como la movilidad, los incentivos y el liderazgo, según se desprende de un informe del Ministerio de Sanidad. La situación del personal, en todo caso, varía mucho según la comunidad autónoma. PÁGINA 25



El ministro de Defensa del Gobierno de Maduro, Vladimir Padrino López, con la cúpula militar ayer en Caracas. / MANUARE QUINTERO (REUTERS)

ANNE APPLEBAUM Autora de 'La hambruna roja'

"Hay que conocer el terror estalinista porque puede volver a suceder"

J. A. AUNIÓN, Madrid
La historiadora y periodista estadounidense Anne Applebaum, ganadora del premio Pulitzer, se vuelve a asomar al pasado del estalinismo en su libro *La hambruna roja. La guerra de Stalin contra Ucrania*, que se publica ahora en español y que reconstruye la hambruna que acabó con la vida de 3,9 millones de personas en

1932 y 1933 por culpa, según argumenta la autora, de decisiones conscientes de la URSS. "Es importante volver a estas historias para comprender que todo eso puede suceder otra vez y sucederá otra vez", afirma en una entrevista con EL PAÍS. "La historia no se repite exactamente, pero los seres humanos no cambiamos tanto". PÁGINA 29

idealista

móntatelo en casa

TEATRO REAL
20 AÑOS



Los destinos mágicos de nueve trotamundos